

Publié le 7 décembre 2023

La Spl Lyon Confluence a bien mérité l'équerre d'argent 2023

C'est une belle distinction qui vient récompenser le travail de la Spl Lyon Confluence : l'équerre d'argent 2023, dans la catégorie « Culture, jeunesse et sport », dans le cadre de la rénovation du groupe scolaire et de la crèche Eugène Brazier. Ou comment réussir un joli projet en repartant de l'ossature de l'ancienne halle du marché de gros totalement métamorphosée pour en faire un bâtiment sobre dédié à la jeunesse.



Sylvain Godinot, 2e adjoint au maire de Lyon, délégué à la transition écologique et au patrimoine, se réjouit, « au nom de toute la ville de Lyon, que notre **groupe scolaire et crèche Eugénie Brazier** soit lauréate de cette distinction prestigieuse. Je tiens à féliciter l'équipe du maître d'œuvre Vurpas en premier lieu, celle de la Spl Lyon Confluence et celle de la direction de la construction pour cette très belle reconnaissance ». Une satisfaction d'autant plus grande qu'elle n'était pas acquise par avance : « Il s'agissait d'une rénovation lourde, qui montre combien la Spl a eu raison de défendre la conservation de l'ossature de l'ancien marché gare qui est devenu ce lieu d'accueil et d'éducation des enfants. **Nous apportons concrètement la preuve qu'on peut**

refaire la ville sur la ville sans renoncer à l'ambition architecturale, à la transition écologique et au bien-être des usagers », assure-t-il.

Sobriété énergétique et multi-usages

Niché au cœur d'une ancienne halle du marché de gros, le groupe scolaire Eugénie Brazier a vécu sa première rentrée scolaire en septembre 2023 ; il est devenu le symbole d'un quartier engagé dans la transition écologique. De bâtiment monofonctionnel à vocation industrielle, la halle a été transformée en un lieu sobre et multi-usages destiné à la jeunesse. Quelques éléments de calendrier pour situer la performance : les travaux ont débuté en septembre 2020 et ont été achevés 3 ans plus tard avec l'inauguration du groupe scolaire en octobre 2023. Le budget TTC s'est élevé à 21,7 M€, dont 9 M€ financés par la ville de Lyon.

Aller encore plus loin dans la sobriété

Ce qui distingue ce bâtiment, ce sont ces espaces généreux, modulables, destinés donc à des usages différenciés en fonction des moments de l'année scolaire. L'aménagement de la cour de récréation a été pensé pour s'adapter à l'âge des enfants. La maternelle dispose ainsi d'une cour végétalisée avec un potager et des aménagements ludiques « ayant su réinventer le déjà-là sur l'ancien quai de déchargement », comme l'indique **Samuel Linzau, directeur général de la Spl.** L'objectif de sobriété et de qualité d'usages a été atteint, notamment en matière de ventilation : jusqu'à 30m³/h par personne alors que la réglementation impose 15 m³/h par personne. La ventilation nocturne sécurisée permet au bâtiment d'éviter de recourir à la climatisation, si énergivore. « Cette équerre d'argent est une vraie fierté pour l'équipe de la Spl. Elle vient après le fait que nous ayons été **lauréats des OFF 2023** valorisant des ouvrages low-tech, frugaux et participatifs. De telles récompenses nous poussent à aller encore plus loin dans cette direction », conclut Samuel Linzau.

Par Stéphane MENU